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阿 部 文 明

いたがんやがんの治療の

痛みで苦しむ患者さんの

姿を見れば、しのごの言

わずに痛みを軽くするこ

とはすごく大切だと思いました。今のように

使い勝手の良い麻薬系の鎮痛薬が無かつたの

で、神経ブロック療法による鎮痛はまさに地

獄に仏のようだつたと思います。痛みが軽く

なり喜ぶ患者さんの顔、これに魅せられて緩

和ケアの道に踏み込んだのだと振り返る私で

す。その後勤務している中央病院に平成 17
年緩和ケア病棟ができました。山梨県初 (そ

して未だに唯一)の緩和ケア病棟の開棟から

現在まで運営に携わつております。緩和ケア

を取り巻く医療事情は変化し、コロナ禍など

の影響も受けましたが、患者さんの症状を緩

和じ笑顔にするのが使命という理念は揺るぎ

ありません。

そして今 :緩和ケアが縁で山梨ホスピス協

会をお手伝いさせていただくようになりまし

た。そして今回、山梨ホスピス協会のこの大

役に抜擢して頂きありがとうございます。協

会がさらに発展 しますよう皆様のご協力のも

と頑張つていきます。

ｒ

，

「山梨ホスビス協会の理事長を拝命するにあたつて」

理 事 長

ここに 1枚のメモがあります。去る令和 2年
6月 20日、第28回山梨ホスピス協会通常総

会において、横山宏先生から山梨ホスピス協会

理事長職を引き継ぐにあたつてのスピーチをす

るため、自分で用意した原稿です。今回はその

内容を参考にしたためました。

自己紹介 :出生は東京都・五反田ですが、幼

少期を三鷹で過ごしました。出身小学校は三鷹

第二小学校   なんとあの布施明の後輩です。

その後、中央線をずっと下つて甲府から身延線

に乗り替え6駅日、常永駅からさらに20分以

上歩いてやつとたどり着く山梨医科大学に入学

しました。昭和61年卒業後は山梨医大麻酔科

に入局。平成 4年から山梨県立中央病院麻酔科

に勤務。平成 19年度から緩和ケア科医師とし

て働くようになりました。

緩和ケアとの出会い :麻酔科は全身麻酔をか

けるのみが仕事だと思つて働き始めましたが、
ベインクリニックという分野もありました。麻

酔をかける時の技術を用いて痛みで苦しむ患者

さんの痛みを取るという対症療法 (神経ブロッ

ク)です。痛む原因を考えない鎮痛はその病気

の治療程度を測る指標 (痛み)を失つてしまう

と批判されることもあります。でも、当時多く

第6回  がん哲掌外来
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【第28回通常総会より】

2020年 (令和2年 )10月 1日 (木 )

山梨ホスピス協会の今後の事業運営について

一-2020/6/20総会アンケー トよリーー

NPO法人 山梨ホスピス協会の2020年度第28
回通常総会は6月 20日 (土 )午後、山梨県地場産業

センター3階円卓会議室で行われた。熱心な協議

が行われ、総会後にアンケー ト用紙による意見

要望等も提出いただいたので、主な内容を紹介し

、今後の参考にしたいと思う。

【1】 認知症の問題は、かつてのガンと同じよ

うに、身近で大きな問題だと感じています。人間
の終末期は、誰にでも訪れます。「ガンJであれ
「認知症」であれ、ホスピス協会での活動ができ

るのなら、継続していただければと思います。個

人的には、活動にあまり参加できないのが心苦し
いのですが。

【2】 通常総会開催にあたり、御尽力有難うご

ざいます。①ホスピス協会事務所は、「がんサロ

ンJ開催会場の確保ができれば、賃貸し(の場所
で)な くてよいと思います。②事務職(の仕事)も 、

会員で当番制(で分担すること)に賛成です。ホス

ピス協会設立当時の方々から、意見(厳 ししりがあ

りましたが、現在の時代に合つた内容に変革して
いくことも、大切だと思います。よい部分は残し
つつ、新たな活動への取り組みもお願いします。

貴重なご意見とご協力ありがとうございました。

【3】 2020年度の山梨ホスピス協会の事業の

中心に、何を据えて予算をどう充てるかを考える

と、「がんサロン」や「がん哲学外来 メディカ

ルカフエ」などが、中心になるのではないか。①

事業を継続していくための必要な経費は、年間会

費の収入範囲に押さえてやつていくか。あるいは

、予定事業の実施に必要なお金は年間会費十積立

金等を一部投入してやつて行くのか。役員会(理

事会)で は決断をしなければならない問題だと思

う。事業計画を実施していくために、適切な方針

のもとに、手持ち資金を運用していくことが必要

になつて来るのではないか。②ホスピス協会事務

所の移転については、慎重に考えてやつていただ

きたいと思う。特に、事務所を利用する人たち

(「がんサロン」参加者等)の意見をよく聞いてほ

しい。
*山梨ホスピス協会の運営については現在、毎月

1回 (第3水曜日前後)午後6時半～8時、事務所で行

われている理事会 運営協議会で、相談し実施さ

れている。会員の皆様方の声を、今後もお寄せい

ただきたいと思う。

(ア ンケー トまとめ=岩間孝吉)
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今号[よ 「川ホ
`F」

今回川柳を寄せていただいたのは、山梨ホスピス協会会員のSさんが所属しているサークルの皆様方の作品
です。甲斐市の文芸 川柳講座からスタートした60～ 70歳代の女性5人の集まりです。
皆さん日々 人の思いを表現すること、何を発見するかや何を題材にするかと感性を磨かれています。

テーマ「伝」
日本語は難しいなと、大人になってからつくづく思う。

「けつこうです」「いいですJ「大丈夫ですつてJ前後につく言葉でOKなのかNGなのかどちらでもとれ
たりする。逆の意味にとられてしまっては慌てて言い直したりする。仕事上、人に何かを伝えるときは、
ちゃんと伝わるように曖味な言い方をしないよう気を付けているんだけど   。

*遺伝子を信じて託す子の未来
*型きめて伝統背負う応援歌
*面白い癖までこの子受け継いで
*無意識に守り続ける言い伝え
*伝わらず違う言葉を返される

*二人の孫に三色の個性あり
*弱点を個性に変えてみる勇気
*イ固性的褒めているやら貶すやら
*プライバシー拡散されてどの辺り
*―個二個小さなお土産ゆきわたる

テーマ「個J

私たちはみんなと一緒であることが良い、という教育のもとに育つてきました。みんなと違うことをし
たら、「おかしいと思われる、白い目で見られる。」昔の私はそう思つていました。

今は個を重んじる時代に変化し、多様性を認め、個を活かす。それができることで人は伸びて選ばれる時
代になりました。今活躍している若い子たちは、個を伸ばしたなとつくづく感じます。

おイ寺ち tて しヽます(図 llll>v<lllD)。 ◇υ
思いを支喜作品て掲載 tま せんnP

みんなのページ「tunagu」 ではホスピス協会の会員の皆様
やご家族からの思い、エッセー、俳句、川柳、絵手紙、写真
などを次号に掲載したいと思います。 (匿名でOKです)

次号のテーマを「祝い」とさせていただきますが、必ずしも

テーマに沿つてなくても構いません。ただし未発表の作品に

限らせていただきます。

郵送または山梨ホスピス協会のメールア ドレス
yhospice@basi ocn nejp

までご応募ください。

次号締切は2021年 1月 31日 (日 )です。

【4折Lい】
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ぶどうの会に足を運んでみませんか?     MAP
がんサロン「ぶどうの会」は月2回のサ回ンのほか、がん支援

団体との連携及び情報交換/がん哲学外来 (年 2回程度)の運営

もしバナカー ドの研修と実施/年 1回のリクリエーションとし

ての行楽等様々な活動をしています。

がんだけでなく重病を抱えている方、患者さんとそのご家族が

お互いの心の中を語つたり、身近な情報を交換しています。同

じ病を持つ仲間同士として話し合い、学びあい、共感すること

で前向きに生き生きと過ごすことを目的とした交流の場です。
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2020年 (令和2年 )10月 1日 (木 )

今後の開催日程

A10月 10日 (土 )

All月 14日 (土 )

A12月 12日 (土 )

A l月  9日 (土 )

A 2月 13日 (土 )

A 3月 13日 (土 )

B10月 29日 (木 )

11月 28日 (土 )

B12月 24日 (木 )

B l月 28日 (木 )

B 2月 25日 (木 )

B3月 25日 (木 )
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あおぞら薬局 富士見店

※ 11月 28日 (土)はがん哲学外来を開催いたします。

詳細は最終ページをご覧ください。

がんサ回ンの基本的な開催日と開催場所は

A 第2土曜日 「みんなの家 青沼」
B 第4木曜日 「あおぞら薬局 富士見店」
を予定しています。

がん サ ロンにつ いて のお 問 い合 わせ
/1Nス ピス協 会ン̂、メール  yhospice@bas ocn nejp (随 日寺)

また は、 電話 080-8450-2745 味 曜 のあス) まて,お原員い し」ミす。

がんサロン「ぶどうの会」便り lIギ聯
◆がんサロンぶどうの会 (2009年から356回 目)

新型コロナ感染症を心配しながら、3月 5日以来の久しぶり
の再開となりました。13名 の方が参加されました。お互いの

安否を確認しながらの笑顔の再開です。皆さんマスクを着用、

三密を避け、換気のため ドアを開放し扇風機2台を使用 しま

した。またアルコール消毒の使用と開催時間の短縮で会を行

うことに配慮しました。今回は施設に入所されている母親の

急変で、急速、参加できず残念がる方もいました。一方、妹
さんが病院の緩和病棟に入院中、厳しい状況で、看護に疲れ

た様子の女性は言葉語らずもサロンに立寄つてくださいまし

た。温かく見守つていきたいものです。

今回は①と②について確認をし、③の話題でも話をし勉強

になりました。

①がん哲学外来 年2回の今後の日程と協力の依頼

7月 11日 (土) 13:30～ 14:30◆

日程は第1回 目 2020年 11月 28日 (土)→理事会にて決定
【この日も笑顔を皆で分け合いました】

第2回 目 2021年 1月 16日 (土)樋野先生を迎えて行う予定
②がんサロン7月 22日 山梨県立大学 高岸弘美先生を講師として「もしばなカード」の実践研修の予定

(右ページ357回参照)

③薬剤師の大学教育課程の変化について
4年制から6年制への意味について薬剤l師中村由喜先生から伺いました。

終わりに 次回開催のがんサロンの日程をもう一度確認し、「いのちの歌♪」 (竹内まりあ)を Youttubeの

音源に合わせみんなで合唱 し解散 しました。 (文章 清水良子)
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◆がんサロンぶどうの会 (357回 目)  7月 22日 (水) 13:30～ 14130◆

一年で一番暑いと云われている大暑の日、マスクをし元気に参加者 12
名集まりました。受付でアルコール消毒をして、名札をつけて皆、席に着
きました。今日は、高岸先生を迎えての体験実習です112月 に一度見えら

れた時、インフォメーションして頂いておりましたので、楽しみでもあり
ました。今話題になっている、「もしバナカー ドを使つて自己の価値観や
ゆらぎを見つめてみませんか」のテーマです。

高岸弘美先生は、山梨県立大学看護学部 成人看護学(がん看護)の講師を
なさっています。先生は日本中を回つて指導なさっていますので、指導力
は抜群です。私たちぶどうの会のため、苦心してコロナ対応の特別なプロ

グラムを作つてくださいました。短い時間でありましたが、わかりやすく
スムーズに進むことができました。先生には感謝です。

設定は病気であと半年から1年の命と言われた時、あなたは何を大切にし
たいですか ?と の問いに、7枚のカー ドの中から一番に自分が思うものを
選びます。それを5回繰り返します。またその選んだカー ドの中から、よ

り大切にしたカー ドを3枚選びました。その後 3人～4人のグループ毎に

自分の選んだ選択肢を周りの人と共有して、それぞれの価値観を聞き合い、
また語り合いました。誰でも迎える死に向き合わなければならないその時
〔何を大切に思うかを考える貴重な体験ができた〕 〔最後を考える時の良

いきつかけになった〕 〔現在の状況での価値観を認識する良い時間でした〕
〔参加者全員、和気あいあいと楽しく話し合えた研修でした〕などの感想

からも今日の体験は、仲間との心の距離を縮めることが出来たのではない
かと思つています。

今回のぶどうの会には城西大学薬学部 5年生の男子学生が参加 してくれました。若い彼とは性別も年齢も違う
わたしたちが選んだ選択肢、その理由を聞いて、彼自身が思つたこと、考えたことを実習記録に感想を残して
くれました。私たちにとつても若い彼との時間は、大切な希望のある時間でした。今回の体験が彼が医療職に
就いた時、患者さんとの繋がりに役に立つことを祈ります。

〔今回はコロナ感染症の予防からオンライン形式でしたが、実際にカー ドを手元に使つたら、もう少しリアル
な感情が出たと思われる〕という感想もありましたが、一回で終わらず続けていくことが大切と思われるので、
何らかの形で継続していきたいと考えています。

(文章 窪田恭子)

*ホ ットニュース *

新しい、ピチピチしたぶどうの実が3個増えました。若いのですが「ご縁」を大切にする三人の女性が
ぶどうの会をご縁に、ホスビス協会の会員になつてくれました。
この事務所を使つての、最後のぶどうの会でしたが、仲間が増えての新 しいスター トになりそうです。

v′ 私が参加しました
2020年7月 22日水曜日、山梨ホスビス協会が行つている「がんサロン」にお邪魔させていただき、
余命わずかという設定で残りの人生をどのように過ごしたいかをいくつかの選択肢から選ぶ「もし
バナゲーム」に参加させてもらいました。自分が選んだ5つの選択月支から最も大事にしたい3つ を
選び、2～ 3人のグループに分かれてそれを選んだ気持ちを発表しました。
がん治療をされたお2人とグループを組ませていただき、カードを選んだ理由を聞いてみると、そ
の方がどのような人生を歩んできたのか分かり、心に残りました。性別も年齢も違う方々とこのよ
うなゲームをさせてもらうことはとても新鮮で楽しい時間でした。
がんを経験された方々と初めてお話をさせてもらいましたが、思つていたような暗い印象はなく、
がんを経験されたとは到底思えないような明るさで生き生きとした様子が伺え、うれしく思いまし
た。このような集まりに参加させていただき、辛い経験をされても気持ちを前向きに明るく過ごす
ことが人生において最も重要なことなのではないかと感じました。大変良い経験ができた一日で
した。

がんサロンの皆様、あたたかく見守つていただきありがとうございました。現在、薬学部では5年時に実務実習を薬局 11週間、
病院11週間が義務付けられています。実務実習の前にはプレ国家試験のような知識 技能 態度の供用試験を終わらせており、
指導者のもと患者さんからたくさんのことを学んでいます。地域ではたくさんの活動があり、患者会もあります。
ホスピスの語源はホスピタリティーです。がんという病気で苦しんだことを乗り越えて明るく前向きに過ごしている方、大事
な家族をなくした方、皆さんたくさんのつらいことを乗り越えて優しさにあふれています。大塚さんにとって一緒に時間を過
ごしたことは大切な学びでした。薬剤師になつても必ず患者さんの気持ちに目を向けてくれると思います。。 (中本寸由喜 )

(5)

もしバナゲーム

城西大学薬学部5年生 大塚 卓さん

担当薬剤師より

【自分を見つめた研修を終えて】
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◆2020年度予算◆

2020年度 活動予算書

6月 20日 (土)に行われました第28回通常総会にてご承認

いただきました。会員の皆様のご協力に感謝申し上げます。

◆2019年度会計決算報告◆

2019年度 活動計算書(予 算対比表)

2019年 4月 1日 ～2020年 3月 31日 特定非営利活動法人 山梨ホスビス協会

◆2019年度監査報告書◆
監査報告書

特定非営利活動法人山梨ホスピス協会

理事長  横山 宏 朦

特定非営利活動法人山梨ホスピス協会
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私は 2019年 4月 1日 か ら 2020年 3月 31日 までの合計年度における会計及び事業 の

監査を,ない 次の とお り報告いた します

l 覧査方法

会 計

嗅簿な らびに会針,頸の閲贅など 計算書薇の正施性 を検討 した

事 業

事務局か ら事業の報告を籠取 し 関係李類の間贅など 事業執行の妥当性 を検討

2 監
=意

見

収文計算●は会財帳簿の記載全頷 と一鷺 し 収ヌ状況 を正 しく示 しているものであ
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特定非営利活動法人 山梨ホスビス協会
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よって 収実決算報告 事業報告は適正であることを認めます
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「経過について」

山梨ホスピス協会は本県のがん対策、終末期医
療、がん患者のサロン等について 様々な活動を
してきました。

しかし、会員の高齢化による減少や、初期の目
的であつた本県のホスピス病棟の建設の整備等に
より、山梨ホスピス協会の使命は終わつたのでは
ないか、との理由から協会の解散や厳しい経営状
況から経費縮減などを議論をしてきました。

そんな中、2020年 6月 20日 (土 )に 開催された
山梨ホスビス協会定期総会において2020年事業
計画及び2020年予算案を事務局で次のように説
明しました。

「事務室の移転による賃借料の縮減、また事務職
員を理事交代で行うことにより事務費の縮減など
全体的な事務経費の縮減など早急に取り組むこと」
を説明し 事業計画及び予算案は承認されました。
また、会員意見の中にも、「会費収入の範囲での
事業活動」や「ホスピス協会事務室の廃止Jなど
経費縮減を検討していくべきとの意見がありまし
た。

このため理事会では、総会の議決に則り、事務
所の移転や経費縮減を早急に進めていく事にしま
した。

また、主たる事務所移転のため、9月 26日 (土 )

ホスピス協会臨時総会を開催 し、定款変更議案を
審議していただき、会員の承認をいただきました。

今後の活動は、経費は縮減 しても、協会の事業
活動は、がんサロン、哲学外来、研修会を基本に、
新たに介護分野などを取り組み、ホスピスの「お
もてなしJの心で活動を行つていくことに変わり
ありません。

「移転先の情報についてJ

事務所移転先は

甲府市青沼 2丁目
「みんなの家青沼」より50mほ ど西の近接

甲府市総合市民会館から徒歩で2～ 3分

移転先は経費が廉価なこと。また事務所スペース
がある程度確保でき、パソコンの使える環境にある
こと、などから候補場所を検討した結果、当協会理
事の渡辺 隆様のご厚意で甲府市青沼 2丁目22-
16番地の建物の一部を使用することになりました。

〇輌●ネッツ
トヨタ オギノ々

バリオ

新事務所
〒400-0867
甲府市青沼2丁目2016「みんなの家青沼」
電話080-8450-2745(水 曜のみ)

Emallyhospice@bas‖ ocn nejp
(可能な方はメールでの連絡にご協力ください)

NPO法人山梨ホスピス協会は10月 より移転します

(1)理事会 がんサ回ンは「みんなの家 青沼」を使用
毎月行われる理事会、がんサロンは「みんなの家 青
沼」の1階コミュニティカフェを利用する予定です。
(た だしコロナ感染症のためしばらく、利用を控えま
す。)

(2)ホスピス協会事務室は[みんなの家」から西へ50m
先の住宅を使用予定であり、毎週水曜日に開設します。
事務所当番は渡辺香代子理事(月 2回 )、 仙洞田保理事
(月 1回 )、 がんサ回ン理事(月 1回 )が交代であたります。

がんサロン開催予定の

コミュニティカフェ

「みんなの家青沼J全景



(8)

よろしくお願いします。

◆事務局より◆

■ホスピス協会にとつて1荒ただしい夏が過ぎていきました。

9月 をもつて使い慣れた富士見の地からの引つ越し。わた

しは新参者ではありますが感慨深い方も多くいらつしゃる

はず。たくさんの書類、写真、カセットテーブ、古本を整

理しながら、熱心な活動の様子が伺え、ホスピス協会とし

ての使命に駆られた諸先輩方、会員の皆様の声が聞こえて

くるようでした。

新しい事務所での最初の仕事は会報mementomoriの発行

となりました。会員の皆様にはこれからも会報memento
monと 山梨ホスビス協会を見守つていただきたいと思い

ます。                  (渡 辺香代子)

■会員の皆様とホスビス協会をつなぐ方法が変わ ります。

①メール yhOsp ce@baslocn ne jp

2020年 (令和2年)10月 1日 (木 )

がん雪学外素

メディカルカフェ囲個

コロナ禍ではありますが、環境に配慮し開催

することに決定いたしました。お越しをお待

ちしています。

日時 2020年 11月 28日 (土 )

午後 1130～
場所 昭和町西条  「彩の広場J管理棟

中巨摩郡昭和町西条5340
イ トーヨーカ ドー甲府昭和店東隣

MAP

+

◆ありがとうございます◆

ご寄付をいただきました。

依田 小衣 様

横山  宏 様

仙洞田 保 様

阿部 文明 様

心よりお礼申し上げます。

口
… … … … … … … … … … … … … … … … … … … … … … … … :

1

新型コロナは「終わりJが見えないまま、世界  :
に甚大な影響を与えています。これまで以上に、  |
日本という国のあり方や人々の行動のあり方、心  |
の在り方が問われています。

がんサロン、ぶどうの会は7月 22日 に357回にな  1
りました。このように長く続いていることは、人  |
が支え、支えられて、人の心に寄り添つているか  |
らだと思います。

今年度、ホスピス協会は、理事長が横山先生か  l
ら阿部先生に引き継がれ、事務所の移転もあり変  |
動の年になりました。

卜Лemento卜4o「

◆2020年度

名誉理事長

理事長

副理事長

理事 (事務局長 )

理事

理事

理事

理事

理事

理事

理事

理事

理事

監事

監事

理事・監事◆

横山  宏 (甲府 )

阿部 文明 (甲府 )

岩間 孝吉 (甲府 )

仙洞田 保 (甲府)

上野美知子 (甲斐 )

窪田 恭子 (甲府 )

清水 良子 (甲斐 )

中村 和子 (甲 府 )

福田 勝美 (韮崎 )

百瀬 美紀 (甲 府 )

依田 和実 (甲 府 )

渡邊  隆 (甲 府 )

渡辺香代子 (甲 斐 )

小野 興子 (甲府 )

中村 由喜 (甲府 )

(あいうえお順 )

②オ男畔言「電言舌 080-8450-2745
③郵便 〒4000867

甲府市青沼22016
「みんなの家 青沼」

(可能な方はEmallでのご連絡をお願いします。)

管
NPO法人山梨ホスピス協会

■今年度も大勢の会員の皆様から会費をいただき、

ありがとうございます。現在までに未納の会員の方

は下記までお振込みいただけますようお願いいたし

ます。行き違いの節はご容赦ください。

なお、領収書はメメン トモリをはじめとするホスピ

ス協会からの郵便物に同封させていただいています。

納入いただいた時期により領収書の郵送時期も変わ

りますのでご理解ください。

ゆうちょ銀行振替口座 00450611729
山梨ホスビス協会

正会員一口3,000円
L____¨ … … … … … … … … … … ¨ … … ― … ¨ ― ‐ … … … … ―l


